

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 24 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 28 DE ABRIL.

Senado.

Abierta á las dos y media, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Entró á jurar y tomó asiento, ingresando en la quinta seccion el señor marqués de Perales.

Continuó la orden del dia sobre la ley de monumentos públicos; se concedió la palabra al señor general Calonge, individuo de la comision, que en su extenso discurso estaba contestando al señor Cantero cuando fué preciso dejar la tribuna.

Congreso.

Abierta á las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta anterior.

Se leyó una esposicion de la viuda del general Lara, en que la interesada reclamaba el pago de las cantidades que su esposo habia devengado en el Perú.

Se leyó una proposicion relativa á la modificacion de un artículo de la ley de instruccion pública, y el señor Aldama se levantó á apoyarla como uno de los individuos firmantes.

El señor ministro de fomento hizo uso de la palabra para decir que no tenia inconveniente en que la proposicion se tomase en consideracion, reservándose para cuando se discutiese la ley el pró ó el contra, que le mereciese aquella enmienda.

Se leyó una proposicion del señor Reina, relativa á que se señalase una pension de 2,500 rs. á la viuda del comandante Ramos, muerto en las calles de Madrid el año 56 en el cumplimiento de su deber.

Se leyó una proposicion autorizando al gobierno para construir una linea férrea que partiendo de Huesca, empalme en Barcelona y Zaragoza. Se tomó en consideracion despues de haber sido leida por segunda vez.

FOLLETIN.

11

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Sin embargo, un dia en que se hallaba sumergida en una dulce meditacion al lado de un buen fuego y pronta á acostarse al volver de la ópera, su pensamiento recorrió con placer todos los detalles de esta brillante reunion pasada con una amiga y Ulrico, recordando con una ligera sonrisa, el haber creído distinguir á su marido en el fondo de un palco, apesar de haberse negado á acompañarla bajo pretexto de negocios importantes; oyó de repente cerrar la puerta con estrépito, y abrir bruscamente la de su cuarto para dar paso á Kinserlay en un estado de irritacion que la sorprendió extraordinariamente. Solo despues de algunos momentos de atencion pudo la señora Kinserlay comprender la causa de su llegada y de su cólera.

Kinserlay escitado por una buena comida, se habia encontrado durante la ópera bajo la influen-

El señor Villanova dirigió una pregunta á la comision que entiende en varios documentos de crédito para que activase sus trabajos. Contestóle el señor Rivadeneira, como individuo de la comision, y en seguida el señor Carrias dirigió á la comision que entiende en la ley de imprenta, una pregunta relativa al estado en que se hallaban sus trabajos. El señor Esteban Collantes le contestó, como individuo de la comision, dando cuenta de todo lo ocurrido en la comision, explicando la causa que habia contribuido al retardo de la presentacion de la ley.

El señor Salamanca esplanó su interpelacion sobre valores al portador, haciendo presente al gobierno que no era su ánimo hacerle una oposicion.

Adujo varias consideraciones sobre el crédito en general y en particular por lo que respecta á nuestro pais. Hizo notar el desden con que se miraban en España las operaciones de crédito, consistente, segun su señoria, en que todavia no habia entrado en nuestro pais el espíritu de la época.

Entrando su señoria en el objeto de su interpelacion, se remontó al origen de los valores al portador en España, citando la ley formada en tiempo de su creacion. Dijo que no se podia aplicar á los crímenes que acontezcan con los títulos de valores al portador las mismas leyes que para iguales crímenes marca el código penal. Para mayor claridad adujo su señoria un hecho ocurrido en un robo de aquellos títulos, y pidió que se aclarase que no habia revindicacion sobre semejantes valores.

Aun continuaba su señoria en el uso de la palabra, cuando se dejó la tribuna.

Seccion oficial.

—La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interés.

cia odiosa de la mujer, cuyo imperio toleraba, creyendo que no vera para él mas que un juguete de vanidad, una distraccion de sus trabajos, un objeto de moda del cual apenas hacia caso.

Irritada por la hermosura de la señora Kinserlay, por su elegancia, y por los homenajes respetuosos de que era objeto, y sobre todo por la tortura que sufrió Kinserlay, en aquel lugar a donde habia á su pesar... esa mujer lanzó con mil frases calumniosas la hiel de su corazon.

Semejantes casos sucedian á menudo en aquella época: arrastrados los esposos fuera de su casa por el loco atractivo de placeres groseros que encontraban cerca de esas mujeres depravadas, sacaban además á su lado sospechas injuriosas, celos brutales, los cuales solo inspiraban sentimientos de cólera en su interior desamparado; yendo despues á turbar la paz de sus esposas abandonadas. Kinserlay se encolerizó; el silencio de su asombrada esposa le pareció una prueba de culpabilidad; nombró á su primo, y su vanidad de marido puesta en juego mas que su corazon, repitiendo entonces lo que tenia de una persona sin educacion, y que dejó de escoger las expresiones, emplea espresamente la más grosera. Kinserlay por la primera vez de su vida, ultrajó indignamente á su mujer.

La señora Kinserlay quedó fria y silenciosa, solamente cuando su marido hubo concluido de re-

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Entre las varias fiestas que se preparan en Valencia para obsequiar á SS. MM., dícese que será de las mas brillantes un baile que dará la oficialidad de la guarnicion, para el cual se estaban haciendo los preparativos oportunos.

—El domingo último se verificó en el campo de Marte, en Barcelona, una gran parada á la que asistieron todos los cuerpos de la guarnicion. Las maniobras fueron presenciadas por el capitan general. En el mismo terreno oyeron misa las tropas.

—En Alicante se piensa en grandes preparativos para recibir dignamente á SS. MM. Las augustas personas se hospedarán probablemente en las habitaciones del señor conde de Pino Hermoso, su mayordomo mayor que fué. El capitan general de Valencia, el arzobispo, el obispo de Murcia, y otras muchas autoridades de la provincia ó distrito recibirán á nuestros soberanos. Para obsequiarlos, habrá brillantes funciones de teatros, simulacros navales, bailes, banquetes, corridas de toros, danzas populares y comidas para los pobres. El conde de Casas Rojas parece ha salido para Paris á fin de comprar allí una magnífica bajilla digna de las augustas personas que la han de usar.

—El 11 de mayo próximo se verificará la inauguracion del ferro-carril de Toledo, saliendo de Madrid á las diez de la mañana un gran tren consagrado á este objeto. Los convidados asistirán en Toledo á un banquete con las autoridades y personas notables de la provincia, y despues de recorrer los bellos edificios de aquella ciudad monumental, regresarán á las seis de la tarde á la córte.

—Con fecha 18 escriben de Puigcerdá: «El viernes cuando se retiraban de sus faenas tanto las gentes del campo, como las de las fabricas, veíase salir humo de la de don

prenderla, se levantó del asiento en donde estaba sentada y dijo: ¿Se acabó?

Y sin aguardar la respuesta de su esposo desalentado y tal vez sorprendido para darla, pasó á un gabinete de estudio que comunicaba con la habitacion de sus niños y cerró la puerta. Kinserlay entró despues de poco en su cuarto, tranquilo ó tal vez desconcertado por la fria ironia con que se le habia acogido.

Despues de haber pasado una hora junto á sus hijos dormidos, la señora Kinserlay volvió á su aposento en donde estaba segura de no encontrar ya á su marido, pues habia seis meses que habian dejado de tener un aposento comun. Al encontrarse sola, su flemma estoica la abandonó, y lloró mucho tiempo. Su dolor fué vivo y profundo; evidentemente habia una causa mas iníuma y mas verdadera para este dolor que las repreensiones injustas de su esposo, una causa que no hubiera confesado á nadie de este mundo, y que ni ella misma se lo habia confesado hasta entonces.

El dia siguiente el marido no pareció á la hora de la comida: la señora Kinserlay quedó en el salon con Ulrico durante una parte de la mañana. La conversacion fué entonces muy embarazosa, pues la joven no sabia como noticiarle la necesidad en que se encontraba de rogarle que de-

Salvador Maurell, distante un cuarto de hora de esta villa, se acudió allí y se encontró que el fuego había prendido ya en una de las salas. Acudió luego á ésta para tocar á fuego y pedir auxilio, se hizo lo primero y se echó un pregon para que todo el mundo fuera allí, se ejecutó así, pero con la prisa con que se fué al lugar de la catástrofe, pocos se acordaron de llevar algún útil para apagar ó dominar el fuego; se encontraron en una casa aislada y sin recursos, y fué tanto el incremento que tomó este que en pocos instantes se apoderó de todo el edificio, sin dar lugar á sacar mas que una ó dos maquinas, que los carabineros mandados por su jefe, que fueron los primeros en acudir, los Guardias civiles y algunos paisanos sacaron de dentro del edificio. En pocas horas fué todo convertido en cenizas, no quedando en pié mas que las paredes, y estas inservibles, pues las mas de ellas amenazan un desplome en cayendo alguna humedad. El dueño de la fábrica tenía alguna parte asegurada: pero el del edificio retiró el seguro, que tambien lo tenía algunos años atras »

—Nada de nuevo trae la última correspondencia recibida de las Baleares que alcanza hasta 18. A esta fecha aquellas islas disfrutaban de un tiempo apacible y de la mayor tranquilidad.

—El obispo de Cartagena ha pasado á Orihuela para asistir á las honras fúnebres del prelado de la diócesis que falleció hace días. Tambien debe haberse efectuado la ceremonia de administrar el agua del bautismo á dos catecúmenos judíos, convertidos á nuestra religion.

—Entre las varias industrias que desde pocos años á esta parte vienen desarrollándose en la Península, con provecho y honra de la misma, figura en primer término la de fundiciones de hierro, planteada en Barcelona con cuantos requisitos se necesitan. Desde que se establecieron estas fábricas están dando muestras inequívocas de su valia, y ahora en una de ellas está para terminarse un elegante cripper de vapor que en breve surcará las aguas del Mediterráneo, para hacer la travesía entre Barcelona y Rosas. Las proporciones del buque y su construcción, nada dejan que desear, comparadas con las que hasta ahora se han hecho en el extranjero, segun dicen los periódicos catalanes.

—Un sugato de Barcelona ha descubierto la manera de aplicar el vapor para hacer toda clase de obra en cera, y segun parece los re-

sultados obtenidos han sido muy buenos, ganándose con esto bastante para los que explotan la industria de cereria.

—Por la fragata *Nuestra Señora de los Angeles*, han vuelto á España 19 de los 20 confinados á las islas Marianas, á consecuencia de los sucesos de Aragon de 1855. Uno solo de estos desgraciados ha fallecido, y todos elogian la generosa hidalguia con que han sido tratados por los comandantes de los buques, tanto á su ida como á su vuelta. En Manila se vieron acogidos con el miramiento que era debida al infortunio, y la mayor hospitalidad recibieron de los padres misioneros, siendo socorridos por ellos con la caridad propia de los santos institutos á que tienen prestado sus votos. Estos dignos sacerdotes han sido el consuelo de cuantos desgraciados han arribado á aquellas regiones, victimas de las posiciones políticas.

—El 19 salió del puerto de Cádiz para Canarias y Fernando Póo el vapor de S. M. *Vasco Nuñez de Balboa*, conduciendo á su bordo parte de los misioneros destinados á esta última isla. Los demás buques que han de formar la escuadrilla dirigida á aquellos mares, que son el bergantín *Gracina*, la urca *Santa Maria* y la goleta *Cartagena*, saldrán en breve de la Carraca donde se están acabando de aprestar. Ya esta próxima á su conclusion una casa portátil de madera ó sea una ambulancia, que ha de servir para la gente de mar que se emplee en los trabajos del corte de maderas, y en caso necesario para hospital de la marineria. Facultativos entendidos han sido nombrados para asistir á los enfermos y para velar por la salud de todos, debiendo hacer un estudio especial del régimen higiénico que debe observarse; un bien provisto botiquin será puesto á su disposicion. Un ingeniero constructor, va de jefe del corte de maderas, y á sus inmediatas órdenes lleva alguna gente de maestranza para dirigir los trabajos. Algunos de los oficiales que componen la expedicion llevan instrumentos astronómicos con que adquirir datos para la comprobacion de las actuales cartas marítimas, y daguerreotipos para obtener con exactitud las vistas de la costa y de sus principales accidentes.

—Ignoramos hasta qué punto será cierta la noticia que dá el *Norte de Castilla*, periódico de Valladolid, sobre un descubrimiento que si existe, indudablemente causará una completa revolucion en la industria.

Dice así: «Parece que un sujeto natural de

esta ciudad, que reside hace algun tiempo en otro punto del continente, ha conseguido, por medio de un aparato mecánico, un movimiento perenne de duracion indefinida, con fuerza y velocidad á discrecion, sin consumo de combustible ni de otra sustancia alguna, y por consecuencia sin los inconvenientes peligrosos y costosísimos dispendios que el vapor y los otros medios conocidos traen consigo.

Segun nos ha manifestado la persona á quien debemos esta importante noticia, además de las imponderables ventajas mencionadas, tiene el nuevo aparato la no menos considerable de poder ser aplicado fácilmente en todos los casos en que se hace uso de una fuerza motriz cualquiera, y la de poder sustituir á todo otro de los que están en accion, como en los trasportes por tierra y en la fabricacion de toda clase, con grandes ventajas sobre todos ellos, pues obra con toda la fuerza y velocidad que sean necesarias. Estas cualidades, atendido el impulso que han tomado todos los ramos que el ingenio del hombre explota, hace que la invencion de que tratamos, esté llamada á ser la mas sobresaliente y ventajosa que el actual siglo dejará á la posteridad, puesto que habrá de desalojar al mismo vapor de todas las innumerables posiciones que ocupa, no solo por las cualidades que hemos indicado, sino porque estará al alcance de casi todos los recursos ó fortunas.»

—En la tarde del 20 descargó una tormenta sobre el pueblo de Labajos, causando bastantes daños en los campos. Una chispa eléctrica desprendida de las nubes dió muerte á cuatro caballerías.

—Habiendo tenido conocimiento el gefe de la Guardia civil de la línea de Coin, de que en Monda se trataba de cometer un asesinato pagado, se emboscó en la casa donde debia cometerse el crimen, logrando evitarlo y apoderarse de cinco de los que debian llevarlo á cabo. Instruidas las primeras diligencias, resulta hallarse uno de los reos convicto y confeso. Segun dice un diario de Málaga, son varias las personas que se hallan comprometidas en este delito frustrado, cuyos nombres no se podian publicar por hallarse la causa en sumario.

—El gobernador capitán general de Puerto Rico, que el 4 de marzo habia salido de la capital á practicar la visita política de la isla, participa con fecha 26 del mismo mes, desde la villa de Ponce, que la tranquilidad

hase su casa. Pero él adivinó los celos, adivinó mas, tal vez, pues encontró en su propio corazón como explicar la turbacion dolorosa de la joven. Comprendiéronse sin decirse una palabra.

Al otro día Ulrico dejó la casa y partió para un largo viaje.

La señora Kinserlay quedó triste, pero tranquila; habia dulzura en su tristeza. Así se pasó hasta el cuarto día. Entonces el señor de Kinserlay, que habia quedado afrentado del mal desempeño de su papel en la escena que tan torpemente habia provocado, y que habia hecho un pequeño viaje de negocios en estos tres últimos días pensando en el camino cuán mal se habia comportado con su esposa, que esta era virtuosa y que le amaba, adivinando con su perspicacia natural los motivos de la calumnia, regresó á su casa con las mejores disposiciones para con ella, y sabiendo la marcha del señor de Crecy, antes de verla, la aguardó en su aposento con el corazón cambiado y lleno de su antiguo afecto. En este día comia ella en casa de una amiga, cuando al volver encontró en la suya á su marido humilde, arrepentido y aun mas tierno de lo que hubiera deseado, experimentando por esto una especie de tristeza de la que no quise darse cuenta. Reconciliáronse completamente. Pero el día siguiente toda la casa estaba alarmada, pues una enfermedad súbita y

peligrosa se habia declarado, y dos días mas tarde la señora Kinserlay se hallaba á la muerte, de una fiebre cerebral. En fin, despues de un mes de sufrimientos, volvió poco á poco á la vida, pero muy imperfectamente, y su convalecencia fué larga, dolorosa y triste.

Su enfadoso estado de salud se agravó por un embarazo penoso; nueve meses estuvo sin poder andar y fué necesario llegar á la muerte por segunda vez para dar á luz una pobre niña que se la llamó Angela. Pero esto produjo una nueva serie de inquietudes y pesares infinitos. A medida que esta enfermiza niña se desarrollaba, aparecieron que habia recibido una existencia incompleta; viniendo á ser, á pesar de su belleza, un objeto de disgusto para el padre y de lágrimas para la madre.

Desde esta época, toda alegría y todo sintoma de juventud fueron estinguidos en la señora Kinserlay: indiferente aun consigo misma, con los otros y con todo lo que la podia interesar, llenaba sus deberes sin interés y sin placer; pasando de esta juventud que habia brillado un momento en su frente á los 30 años á una vejez prematura... un año habia pasado dejando sobre ella las huellas de 40 ó 50.

No se está tan marchito, tan virgo á los 80 años como lo estaba ella á los 31. Su existencia

vino á ser maquinal, sus movimientos fueron habituales y no dictados por el pensamiento; teniendo todo el aire de un autómatas y pareciendo que la vida del alma se habia estinguido.

A los niños se les llevó en el colegio y las niñas tuvieron una aya en casa. El padre estaba enteramente entregado á sus vanidades ambiciosas, á sus groseros placeres, la madre á sus padecimientos de alma y de cuerpo y los niños á sus tendencias naturales. Nadie en la casa hubiera hecho el sacrificio de su personalidad por la dicha comun. Hé aquí como se hallaba la familia Kinserlay en la época que Sofia regresó á ella despues de la muerte de su padre.

VII.

CONVENIO ENTRE EL INTE E S Y LA VANIDAD EN PERJUICIO DEL AMOR.

Enrique de Meilan era espiritual, dulce y amante, y sus gracias exteriores no eran mas que la expresion de las bellas cualidades de su alma; pero estas mismas cualidades eran enemigos que concurrían con las circunstancias para obligarle á sacrificiar sus gustos, sus placeres y su felicidad á la voluntad de los otros.

Se continuará.

pública continua sin alteracion, gozándose en todos los pueblos de la mas completa salud. El general segundo cabo dá parte con fecha 29 desde la capital en iguales términos.

—Los caballeros de San Juan de Jerusalem, han presentado á S. M. varios interesantes escritos referentes al origen y vicisitudes de su esclarecida Orden, proponiéndose restablecerla en el rango que la corresponde, no solo por su antigüedad, sino por su piadoso, cristiano y nobilísimo origen, y por los importantes y distinguidos servicios que tiene prestados á la cristiandad en general, y á la nacion española en particular. Nos complacemos mucho de que logren su objeto.

—En extremo concurrida ha estado la exposicion hortícola primaveral que ha tenido efecto en Barcelona, y que se cerró hace algunos dias. El jurado aun no habia declarado quienes tenian opcion á los premios.

A pesar de la continua persecucion que sufren los rateros en aquella ciudad, son infinitos los robos que en ella se cometen, estando ya en la cárcel muchos de los autores de ellos.

—Hemos recibido cartas de Manila, en las cuales nos refieren los festejos con que se ha celebrado en aquellas islas el natalicio del Príncipe de Asturias, cuya noticia no se recibió allí hasta el 17 de dicho mes, por los contratiempos que sufrió el buque-correo en su travesía. En su consecuencia se declararon de corte los dias 18, 19 y 20; hubo iluminacion por las noches, músicas, etc., etc. Esto sin perjuicio de las funciones reales que han debido verificarse en las pasadas Pascuas. El 9 del mismo mes de febrero se sintió en Manila un temblor de tierra, que afortunadamente no causó desgracia ni destrozo alguno. Ocurrió á las tres y doce minutos de la madrugada, siendo su duracion de un minuto y cuatro ó seis segundos: fué oscilatorio con trepidacion, y su movimiento de N. NE. á S. SO. Créese que lo ha producido el volcan de Taal, por hallarse en direccion NS. con aquella capital.

—El 11 del actual fué asaltada la casa de un vecino de Chipiona y maltratada su esposa, habiéndose apoderado los ladrones de la suma de 2.000 pesos. Merced al celo del alcalde fueron aprehendidos los criminales y rescatado el dinero en la noche del 13 con el auxilio de la guardia civil.

—El cuerpo de carabineros del reino aprehendió en la primera quincena de marzo último 101 contrabandos, entre ellos 80 reos y 35 caballerías. El importe de los géneros decomisados se valoró en 102.135 reales 70 céntimos. Dicho cuerpo ha prestado durante aquel período algunos servicios extraordinarios de importancia.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Trieste 26. Dicen de Calcuta el 22 de marzo que el proceso del rey de Delhy concluyó, y que su condenacion es probable.

La Puerta esperaba el informe del comisario otomano en los principados para dar las últimas instrucciones al ministro que ha de representarla en Paris.

Parece que el empréstito turco se negociará en Paris.

El tratado entre los Estados Unidos y Nueva Granada ha sido ratificado en Bogotá.

Dos diputados se han dado de golpes dentro de la misma Cámara en los Estados Unidos.

Londres 28. Se ha señalado para discutir el bill sobre la administracion de la India presentado por el ministro Disraeli el dia de pasado mañana 30. La oposicion por medio de lord Jhon Rusell, propondrá que el Con-

sejo superior de la India se componga de once vocales destituibles, nombrados por la Reina.

Las noticias de la India no ofrecen cosa notable. Lucknow, despues de ocupado por los ingleses ha quedado casi desierto de sus habitantes. Las tropas británicas siguen persiguiendo á los insurgentes.

Paris 28. De resultas del movimiento ocurrido en Veletri, el Santo Oficio ha procedido á la prision de cuatro sacerdotes.

El *Monitor* de hoy nada dice de nuevo.

Paris 27. Apesar de la nota del *Monitor*, las escuadras de Tolon y Cherburgo reciben aumentos diarios.—Las conferencias diplomaticas, no se abrirán hasta mediados de Junio. El gobierno francés va á intervenir activamente en el arreglo pacifico de la cuestion sarda siciliana.

Londres 27. La habia de Samana, isla de Santo Domingo, va á ser adquirida por los Estados Unidos.—Se espera de un momento á otro á lord Howden que llegó ya á Paris.

Turin 26. Ha sido comunicado oportunamente al conde Cavour la réplica de la corte de Nápoles á la última nota de la Cerdeña. Sus términos son moderados, pero se niegan terminantemente las peticiones de nuestro gobierno.

—Asi en Inglaterra como en Francia se trabaja para consolidar mas y mas la alianza que á ambos pueblos une. Una prueba nada equívoca de que este pensamiento anima á los respectivos gobiernos de aquellas naciones es el espíritu que ha reinado en el banquete dado por el club de la marina y del ejército al duque de Malakoff en Londres. El duque de Cambridge presidió el acto, que segun lo describen los mismos diarios ingleses, no pudo ser mas lisonjero para el conquistador de Sebastopol. Hubo, como era consiguiente, varios brindis todos llenos de protestas de amistad y confianza: palabras que repitió varias veces el augusto príncipe británico recordando la distinguida acogida que habia merecido á los emperadores en Paris, y por su parte el mariscal Pelissier, tampoco fué parco al expresar sus sentimientos respecto de Inglaterra. Las últimas palabras de su discurso merecen consignarse y son las siguientes:

«Vengo á tenderos una mano amiga. Mi conducta será siempre ajena á toda sospecha pues no cesaré de arreglarla á esta grande idea que una alianza sólida y durable entre dos grandes pueblos, implica la condicion necesaria que el honor del uno nunca sea sacrificado al honor del otro.»

Grandes y estrepitosos aplausos acogieron esta noble manifestacion del ilustre embajador francés, y no lo fueron menos los que respondieron á las calorosas protestas de amistad y alianza, que como dejamos apuntado hizo el duque de Cambridge. Harto sabido es que lo dicho en un banquete no puede tomarse por la significacion verdadera de una situacion y mucho menos si esta es tan delicada como la en que actualmente se hallan Francia é Inglaterra; pero no se negará que es un sistema bastante significativo, y á título de tal lo consignamos aguardando hechos de gran bulto por los cuales aparezca el completo desenlace de las dificultades existentes ó el funesto resultado que muchos temen, y nosotros creemos hoy por hoy poco verosímil.

—El príncipe Jorge de Sajonia se desposó el 18 en Lisboa con la infanta de Portugal, hermana del rey don Pedro. La princesa Maria Ana nació el 21 de julio de 1843. El príncipe Jorge es hijo segundo del rey de Sajonia y el heredero presunto de la corona, no teniendo hijos el príncipe real.

—Segun las últimas noticias recibidas de

Nueva-York el Senado de Washington habia devuelto, sin modificacion alguna, á la Cámara de los representantes el *bill* relativo al Estado de Kansas y la Cámara popular en una votacion de 119 miembros contra 111 habia mantenido su primera resolucion. Mas tarde tendremos pormenores circunstanciados acerca de esta cuestion. Decíase en Nueva York que los dominicanos han vendido la bahia de Samana (Haiti) á los Estados Unidos, lo cual en nuestro concepto necesita confirmacion.

Curiosidad.

—No son mias —Ayer parece que fueron detenidas por un platero de esta capital varias alhajas de cuya legitima procedencia se dudaba.

—APROBADO.—Parece cosa resuelta que en los meses de verano tendremos en el teatro de esta capital la compañía de zarzuela que en la actualidad se halla en Granada.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Juez de primera instancia del distrito de la Rambla D. Joaquin Valero y Sepúlveda, electo para el de Puente del Arzobispo.

—TÉRMINO SATISFACTORIO.—Segun parece ayer han quedado satisfactoriamente terminadas ante el Sr. Juez 1.º de Paz D. Rafael Garcia Lovera, las cuestiones promovidas entre la empresa del teatro de esta Capital y la primera actriz Doña Matilde Martinez: en la comparecencia celebrada con este motivo se han dado esplicaciones mútuas, se han rectificado ciertos hechos y ha quedado evidenciada la buena fé que animaba á los interesados. Nos complacemos en ello, tanto mas cuanto que amigos del teatro, seguro barómetro de la cultura de un pueblo, deplorábamos estas rencillas, que producian desaliento en las representaciones y refluían en perjuicio de todos.

—LA HIRIÓ Y SE FUÉ.—El Juzgado de Lucena interesa la presentacion de Antonio Lopez, vecino de Aguilar, contra quien se procede por heridas á Ana Montenegro.

—BIEN VENIDO.—En uno de los mas autorizados periódicos de Madrid que recibimos ayer leemos con sumo gusto las siguientes lineas.

«Dentro de breves dias saldrá de esta corte con direccion á Córdoba, el conocido y aventajado pianista D. Julian Aguirre, quien dará algunos conciertos en aquella capital y despues visitará otros puntos de Andalucía. Creemos que el Sr. Aguirre será muy bien recibido en aquella ciudad, y que su indudable disposicion para la enseñanza será de gran utilidad para la genté *comm' il faut* de Córdoba.»

—TRASLACION.—Accediendo S. M. á sus deseos ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Hinojosa D. José Maria Sol y Aracil, que sirve el de Lillo.

—CINCO AGUAS.—Se ha anulado el espediente del escorial que lleva aquel título, sito en la Pedriza, término de Villanueva del Duque.

—ALGUNAS HE VISTO.—En las escavaciones que se estan haciendo en las hazas de la Agricultura para la estacion del ferro-carril se continuan descubriendo monedas antiguas, respectivas á diversas épocas.

—APAGA, Y VÁMONOS.—Para que se vea adonde llegan las aberraciones y candideces de algunos hombres, he aquí un ejemplo.

«Ferro llevaba algunos años de casado, pero no tenia familia. Al fin su señora le ha dado un robusto niño, y el enagenado padre no puede contener su alegria.

Ayer fueron á visitarle en ocasion de hallarse ocupada la criada con la recién parida. Ferro salió á la puerta.

—¿Por quién preguntais, caballero?

—Deseaba hablar con el señor Ferro.

—¿Con el padre ó con el hijo?»

Hoy. S. Felipe y Santiago, apóstoles.

Santiago, llamado el menor, fue hijo de Alfeo. Nació algunos años antes que el Mesías, siendo santo desde el vientre de su madre. Sus padres lo consagraron al Señor destinándolo a seguir la regla de los Nazarenos. Se cuenta como el Noveno de los apóstoles, habiendo sido llamado por el Salvador en el año segundo de su predicación. Después de la Ascension del Señor fue consagrado Obispo de Jerusalen. El Pontífice hebreo Anano resolvió exterminar de Judea el cristianismo, para lo que mandó comparecer en el Sanhedrin al Santo obispo, y lo estimuló a que renegase de su religion: pero estando firme en la fé lo precipitaron los fariseos desde lo alto del templo. Disparóle la turba furiosa multitud de piedras, y murió de un golpe que le dió un judío con su maza, rompiéndole el cráneo, año 62 de Jesucristo. Fue enterrado inmediato al sitio de su muerte. — San Felipe, natural de Bethsaida, era casado y con tres hijas. Después de la Ascension fué a predicar á la Frigia, y habiendo llegado á Hierópolis evangelizando, se irritaron los sacerdotes del falso culto, y amarrándolo á una cruz le quitaron la vida á pedradas año 54. Llevaron su cuerpo á Constantinopla.

—Hoy reza la iglesia de los mismos Santos, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Lorenzo.

—Mes de Maria, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 3 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la parroquial de la Magdalena.

—Hoy octavo dia de Novena de S. José en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 8 de la mañana, con misa mayor y manifiesto, sin sermón.

—Hoy tercer dia de novena del Sr. S. Rafael en la Ermita de S. Juan de Letran al toque de oraciones.

—Segundo dia de Novena á S. Francisco de Paula en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa, con sermón.

—El dia 3 del actual, si el tiempo no lo impide, se celebrará una solemne funcion al Sto. Cristo de S. Alvaro, en la iglesia de Sto. Domingo de Scala-coeli, estramuros de esta ciudad.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Abril —3 por 100 consolidado á 59,30 y el diferido á 27,25.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 29 de Abril á igual hora del dia 30.

Table with columns: ALHONDIGA, Fanegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 30 Cebada de 22 á 20: Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56: Cebada de 17 á 23. Maiz de 30 á 36: Garbanzos de 76 á 113: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112 Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 23: Habas de 59 á 41.

AVISOS.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arriendan: Una casa núm. 16 callejas del Portillo. Otra núm. 19 plaza de la Constitucion. Otra núm. 10 plaza de

Sta. Marina. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 se halla autorizado para formalizar sus contratos. 4—1

—VENTA. Se venden dos estantes y una tina para baño, en la calle de los Huevos núm. 11. 4—1

—ARENCONES. D. José Ballesteros ha determinado realizar á la mitad de su precio los pocos barriles que le quedan en su casa núm. 52 calle de Almonas, de la maestra que recibió procedente de Gibraltar, á saber. Por piezas á 3 cuartos y el barril de á 200 á 60 rs. 4—2

—MADERAS. Para el 1.º de Mayo se abre al público en el ex-convento de San Francisco un almacen de maderas de las clases siguientes. Castaño: de todos los largos y gruesos, que estan cortados en la menguante de Enero, cuales no se han conocido en muchos años. De pino de todas clases. De nogal, id. De alamo blanco, id. Madera de Flandes, collazos labrados, todo á precios muy arreglados.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Isabel II: su dueño vive en la del núm. 37, compás de S. Agustín. 4—3

—TRIGO EN VENTA. Están de venta 180 fanegas de trigo de maquila. En la redacción de este periódico darán razon de donde se hallan. 4—2

—CORSE. En la casa núm. 28 calle de S. Fernando se ha recibido un excelente sortido de corsés de París de los de mas novedad; los hay de varios precios muy arreglados. 4—2

—PERDIDA. La persona que se hubiese encontrado una cruz de plata y un corazon de filigrana, que el juéves 22 del corriente á las oraciones se perdió desde la calle de S. Pablo, plaza del Salvador y Zapatería, se servirá entregarla en la mencionada calle de S. Pablo, casa de D. Rafael Leon, quien dará una gratificacion. 4—2

—VENTA. Se vende la casa principal núm. 4 calle de Almonas, con bodega de aceite de 1.500 arrobas de cabida, perfectamente obrada y acristalada. La persona que desee su adquisicion podrá avistarse con su dueño D. José Castillo, que vive en la misma calle. 4—2

—RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. El dia 5 del próximo mes de mayo, cumple el plazo para el cobro de las Contribuciones Territorial é Industrial: hasta el dia 6 del mismo pueden los Sres. Contribuyentes hacer sus pagos en la oficina de Recaudacion que estará abierta de ocho á dos de la mañana y hasta la oracion por las tardes. En dicho dia se empezará á domicilio por el orden que tienen las parroquias en el repartimiento, advirtiéndole que mis agentes sol. irán una vez. Córdoba 27 de Abril de 1853.—El Recaudador, Miguel P. Golmayo. 4—3

—VENTA DE UN MOLINO. A voluntad de su dueño, se desea enagenar el molino harinero titulado Fuente de las Piedras, sito en el ruedo de la villa de Aguilar, cuya tasacion pericial es de 41,052 reales y se dará en la suma de 30,000; advirtiéndole que dicha finca tiene un censo de 1500 rs. capitalizados al 3 por 100 de renta anual.

La persona que desee comprar dicho molino se entenderá para ello con el escribano público de dicha villa D. Manuel de Palma y Valle.

—ALMONEDA. En la plazuela de Benavente casa núm. 12 la hay de varios muebles, entre ellos se encuentran sillas y con-

fidentes de diferentes clases. La venta se hace de 9 á 12 del dia. 4—3

—VENTA. En la calleja que vá al Portillo núm. 11, se venden varios muebles por auentarse su dueño. Pueden verse de las diez de la mañana á las 6 de la tarde. 4—3

—VENTA. La de una casa, sita en la plazuela del Patro núm. 56. Quien quisiere tratar de su ajuste acuda á la núm. 21 en la misma plazuela que vive su dueño. 4—3

—VINO DE VALDEPEÑAS. En la posada de Valdepeñas, situada en el Campo de S. Anton, se vende vino superior de Valdepeñas, á precios arreglados. 4—3

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, caires y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

—LAVABOS de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—Fajetas superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—Armas de hierro dulce, fuertísimas, paraguards ardiero y popoles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Mojas superiores para sacar y subir hasta los último. pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por haro.

—Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

—Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc.; y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelo, de salas, galerías, comedores, etc.

—Cuchillos superiores con sus piedras.

—Seda superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

—Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Sacos de mocho de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

—Cuchillos para zapateros.

—Brazeros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

—Alfileres, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esprésados en los prospectos que se repiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndoles á los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—VENTA. Se venden unas casas núm. 8 calle de S. Zoilo de esta ciudad: el procurador D. Juan José Barrios se halla encargado de su enagenacion. 4—2

TEATRO.

Funcion 21 de abono para hoy. El drama en 3 actos y en verso, El Relox de S. Placido.—A continuacion se bailará El Ole.

—Terminando con la pieza en un acto, Un bofetón y soy dichosa.

A las 8 y media. Por las secciones anteriores.

MARTINEZ. CORDOBA.—1853. Imprenta y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, Editor.